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EUROPEO DE MERCURIO
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ALMADÉN, PENDIENTE DE LA LA UNIVERSIDAD PONDRÁ EN
ALBACETE TIENE TRES CONVENIOS

INSTALACIÓN DEL ALMACÉN MARCHA UN LABORATORIO PARA
PENDIENTES DE FIRMAR Y OCHO

ANALIZAR BIOCOMBUSTIBLES
ESTÁN VIGENTES
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CONCURSOS .
INMIGRACiÓN E INFANCIA
Correos y Western Union llevan a
Castilla La Mancha la III Edición del
Concurso de Fotografía con el lema
«Inmigración e Infancia la generación
del futuro», dirigido a la comunidad
inmigrante, Tras el éxito de la anterior
edición, titulada "Un rincón de su país en
España», Correos y Western Union
lanzan de nuevo el concurso con el fin de
mostrar a la sociedad las costumbres,
inquietudes, sensaciones de la nueva
generación inmigrante en nuestro país,
Correos y Western Union quieren invitar
a los Inmigrantes a recoger en imágenes
esos momentos que retratan el modo de
vida de las nuevas generaciones
Inmigrantes en nuestro país. que han
decidido criar a sus hijos aquí, para
mostrar la cara más auténtica de la
inmigración en España Cualquier motivo
que consideren destacable, desde el
contacto con otros niños, los nuevos
juegos, su vida escolar, etc,
Este año se otorgará un primer premio
por comunidad autónoma de SOOeuros,
correspondiente a la primera fase local.
Un primer y segundo premio -de lS00
y 1000 euros, respectivamente- de
acuerdo con el fallo del jurado nacional.
en la segunda fase, En caso de que la
foto ganador"ahaya sido entregada en
alguna de las más de 2.100 oficinas
multiservicio de Correos, el premio
tendrá un incremento de 300 euros, Los
ganadores se darán a conocer en
noviembre de 2007, Durante los meses
de noviembre y diciembre, las
fotografías seleccionadas formarán
parte de una exposición itinerante que
viajará por distintas ciudades de España,
El plazo de recepción de fotografías
estará abierto hasta el1S de octubre de
2007, y los participantes, que han de ser
mayores de 18 años, podrán enviar hasta
un máximo de Sfotos de dos formas,
papel o digital.

CAZA E INVESTIGACiÓN

•

El Instituto de Investigación en
Recursos Cinegéticos (IREC) y el
Colegio de Veterinarios han
convocado ell Concurso Fotográfico
«Fercatur» de Caza e Investigación para
explorar la caza en todas sus facetas, la
investigación y conservación de la
naturaleza y la relación entre la profesión
de veterinario y la caza, Podrán
participar todos los profesionales o
aficionados a la fotografía que tengan
interés en las actividades cinegéticas; en
concreto, en la caza -en todas sus
facetas-, en la investigación y
conservación de la naturaleza o
profesionales veterinarios que en su
actividad laboral tengan contacto con el
mundo de la caza, Se han establecido
tres premios: el primero, dotado con 600
euros en metálico y dos accésit de 2S0
euros, será para la mejor foto de caza, Un
segundo premio, para el mejor trabajo
fotográfico de investigación, que tendrá
una dotación de 300 euros y, por último,
el premio «Veterinario y caza», que
cuenta con 300 euros en metálico,
Las imágenes deben presentarse en
tamaño 13X18,montadas sobre una
cartulina negra, Debajo de cada
fotografía figurará su título y cualquier
información sobre la misma, En la parte
trasera se ubicará el nombre, apellidos y
número de DNI: así como una dirección y
un teléfono de contacto, Se prohiben
todo tipo de retoques fotográficos o
fotomontajes, a excepción de los ajustes
normales de color y enfoque,
La fecha de admisión finaliza ellO de
septiembre y se admitirán un máximo de
10 imágenes por autor que serán
devueltas cuando se realice la entrega de
premios, A tal efecto deberá incluirse un
sobre prefranqueado con la dirección del
autor. Los envíos se entregarán
personalmente o se remitirán por correo
a la dirección dellREC en Ronda de
Toledo S/N, 13071 Ciudad Real. España,
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Los artesanos y diseñadores premiados durante la entrega de galardones en la Mezquita de Tornerías EFE

Entregados los premios del Concurso
de Diseño aplicado a la esanía

de Turismo y Artesanía, Mag-
dalena Valerio.

El primer premio ha sido pa-
ra Enrique de Lucas Tortajada
y Francisco González Ríos, ar-
tesano y diseñador, por «Plac
Al», una solución innovadora
para el revestimiento de para-
mentos interiores y exteriores,
en la que confluyen las técní-
cas artesanas con las de cons-
trucción actuales, por medio
de la combinación de material
cerámico con una mezcla de,
cal hidráulica natural, polvo
de fibras vegetales y diversos
minerales, denominado «Petra-
ton>.

El segundo premio ha co-
rrespondido a Luis Machi que
ha realizado una colección de

esferas de vidrio soplado abra-
zadas por una madeja de hilos
de vidrio, cuya versatilidad
permite su aplicación como
lámpara de cualquier tipo.

El tercer premio, ex aequo,
ha sido para los artesanos José
Carlos Parra Martín y Tomás
Alía con un elemento de hierro
lacado al horno con perforacio-
nes y discos de metacrilato,
que puede cumplir los más di-
versos usos en hostelería, des-
de un cabecero de cama hasta
un separador de estancias.

Victoria Lázaro y Alfredo
González han sido también pre- I

miados por un macetero pris-
mático en chapa de hierro cala-
da que permite proyectar luz
desde su interior.

ABe
TOLEDO, Artesanos y diseña-
dores se dieron cita en la sede
de la Fundación «Mezquita de
las Tornerías» de Toledo, enti-
dad convocante del Concurso
de DiseñoAplicado a la Artes-
anía, que cumple este año su vi-
gésima convocatoria.

El concurso, cuya temática
para la presente edición era
«Soluciones artesanas para
alojamientos turísticos», pre-
tende ser una plataforma que
estimule la creatividad y sirva
de canal de promoción y comer-
cialización de proyectos donde
el diseño y la artesanía traba-
jen integradamente.

La entrega de galardones es-
tuvo presidida por la consejera

NOMBRES PROPIOS

ApoIonio Moreno
Secretario regional de CGAG

Apolonio Moreno, agricultor de
Argamasilla de Alba, ha sido
elegido secretario regional de
COAG-IR por e195% de los
compromisarios de la asamblea
general extraordinaria que fue
clausurada por la consejera de
Agricultura, Mercedes Gómez y
que se celebró en Manzanares
dentro de los actos enmarcados
en la Feria del Campo y de
Muestras (Fercam 2007), Moreno
ocupaba el cargo desde abril de
2006 en calidad de interino, tras
la dimisión de su antecesor,
Antonio Castellanos, Ha sido
elegido por un período de tres
años, Su objetivo fundamental es
defender los intereses de los
profesionales de la explotación
familiar y de los agricultores a
título principal. Moreno destacó

r, ¡'\ ~, """'j\; ..-
Apolonio Moreno, en la imagen a la derecha de la consejera de
Agricultura durante la clausura de la asamblea

JCC\1

como prioritaria la negociación
con la Confederación Hidrográfica
del Guadiana (CHG) y con la
Consejería de Agricultura sobre el
desarrollo del Plan Especial del

Alto Guadiana (PEAG), ya que
habrá que saber «qué pozos se
van a regularizar, a quién se les va
permitir y para qué», indicó a Efe
el nuevo secretario regional.

CONVOCATORIAS
GESTiÓN CORPORATIVA
La Cámara de Comercio e Industria
de Toledo organiza, para el curso
académico 2007-2008, el programa de
postgrado «Master en gestión de imagen
corporativa». El programa permitirá a los
participantes ofrecer, tanto a empresas
como a instituciones oficiales. un
aumento de sus capacidades para
alcanzar objetivos empresariales o
relacionados con la política y la función
pública. El objetivo del Master es
gestionar con éxito la imagen
empresarial y oficial en todos sus
aspectos: capacitar a los partic.par.tes
para dirigir departamentos de
Comunicación, Marketing. Relaciones
Institucionales y gabinetes de altos
cargos empresariales y políticos. Dirigir
actos oficiales y empresariales desde
perspectivas ligadas al marketing
empresarial y al marketing político;
asesorar a responsables empresariales y
políticos en sus actuaciones públicas.
El programa formativo está dirigido a
profesionales del protocolo,
comunicación, publicidad, turismo,
organización de actos, periodismo e
imagen, componentes de
departamentos de protocolo, marketing,
publicidad y relaciones públicas de
empresas o instituciones oficiales,
miembros de gabinetes de altos cargos y
titulados que deseen mejorar y aumentar
sus conocimientos en Imagen
Corporativa,
Para acceder al Master es necesario
estar en posesión del título de licenciado
o diplomado universitario o pertenecer a
los grupos A o B de las administraciones
públicas; en su defecto, estar en
posesión del acceso a la Universidad y
disponer de experiencia probada en
departamentos de protocolo, relaciones
institucionales, marketing y
comunicación; conocimientos de inglés e
informática; entrevista previa,
Las entrevistas, solicitudes de admisión
y preinscripción se realizarán del1 al30
de septiembre de 2007, El desarrollo del
curso será del S de octubre de 2007 al
19 de julio de 2008, los viernes, de 17,00
a 22.00, y los sábados, de 9,00 a 14.00.
Para más información se puede
consultar la página web
ww.carnaratoledo.es.

TESIS DOCTORALES
El Consejo Económico y Social de
Castilla-La Mancha ha convocado la
cuarta edición del Premio Anual de
Investigación a Tesis Doctorales, Podrán
participar en la convocatoria aquellas
tesis presentadas para la colocación del
grado de doctor, leídas y calificadas,
como mínimo con notable entre el1 de
enero y el31 de diciembre de 2006, por
cualquiera de las Universidades con
actividad docente en Castilla-La Mancha,
que versen sobre materias de
trascendencia económica, social y
laboral para la Comunidad Autónoma,
Enesta convocatoria se instituye un
premio con una dotación económica de
6,000 euros y diploma acreditativo, un
accésit dotado con 3,000 euros y
diploma acreditativo, Las tesis
premiadas deberán ser originales,
inéditas y estar redactadas en
castellano, Tendrán una extensión
mínima de 100 páginas,
El plazo de presentación de
documentación finaliza el 31de julio de
2007 y se realizará en el Registro del
Consejo Económico y Social. en la
Cuesta de Carlos V, 5,
Ladocumentación que se deberá
presentar será un escrito de solicitud de
participación en la convocatoria del
premio; fotocopia del DNI del autor y
currículum abreviado del mismo: copia
de la tesis completa y una síntesis
descriptiva, con especial consideración
de aquellos extremos que pudieran tener
relación con el objeto de esta
convocatoria,
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José Godoy, Francisco José Quiles y Antonia García, tras la firma del convenio

Elgrupo de investigación «Investigadores Carnis»,
perteneciente al área de Tecnología de los Alimentos
de la Facultad de Ciencias Químicas de la UCLM,ha
suscrito un acuerdo con la Fundación del Jamón
Serrano para desarrollar este proyecto de cinco meses
y medio de duración que cuenta con una financiación
de 25JOO euros. Elacto de rúbrica, celebrado en el
Vicerrectorado de Investigación del Campus de
Albacete. ha contado con la presencia del vicerrector
de Investigación. Francisco José Quiles, el secretario

•
de la Fundación del Jamón Serrano, José Godoy Alvaro,
y las investigadoras del grupo Carnis Antonia García
Ruiz y Almudena Soriano Pérez, Estudios como éste
permitirán una mayor y mejor caracterización del
producto, lo que será de gran importancia y utilidad
tanto para las empresas del sector de cara al
marketing y a la comercialización de dichos productos.
como para los consumidores que están cada vez más
interesados en tener información específica sobre los
alimentos que consumen. _ 15

. ,
lentes e a econorma re

•

El último informe del Consejo Económico y
Social aconseja un incremento
cuantitativo y cualitativo de las
inversiones en Investigación y Desarrollo

¡

PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. Castilla-La Mancha
ha conseguido en 2006 un creci-
miento ligeramente superior a
la media nacional y muy por en-
cima de la media de la Unión
Europea, situándose en el
3,86 %. Desde el año 2000 la re-
gión ha registrado una tasa
acumulada de crecimiento del
PIB real del 23,09%, más de un
punto por encima de la tasa
acumulada en España durante
el mismo periodo.

Es una de las conclusiones
del último informe del Consejo
Económico y Social de Casti-
lla-La Mancha referido al año
2006 y que fue presentado el
martes por su presidente, Juan
Antonio Mata, quien también
destacaba la «gran capacidad
de generación de empleo de la
economía regional», así como
el buen comportamiento de los
precios «que por primera vez
en los últimos años han creci-
do por debajo de la media del
país». También se han incre-
mentado los salarios, ha baja-
do el desempleo y la temporali-
dad y se han realizado más vi-
viendas de protección, entre
otros aspectos.

Pero la asignatura pendien-
te siguen siendo las inversio-
nes en Investigación, Desarro-
llo e Innovación (I+D+ I) y el co-
mercio exterior. En el primer
apartado, el CES considera ne-

cesario que se produzca un in-
cremento cuantitativo y cuali-
tativo de las inversiones. Y es
que en Castilla-La Mancha to-
davía existen unos niveles
muy bajos de gasto en I+D. Los
últimos datos disponibles del
CES, de 2005, indican que el gas-
to en la región representa el
0,41 % delPIB, lejos del 1,13% re-
gistrado a nivel nacional.

Según explicaba Juan Anto-
nio Mata, el CES entiende que
las empresas deben asumir
que su crecimiento en el merca-
do pasa por la apuesta innova-
dora y que su papel es funda-
mental para conseguir los obje-
tivos marcados. Otra de las re-
comendaciones del Consejo va
dirigida a la Administración
Pública en el sistema educati-
vo, al señalar que una de sus ta-
reas primordiales debe ser la
de orientar la actividad educa-
tiva de forma que se fomente la
cultura del esfuerzo y el espíri-
tu emprendedor.

En cuanto al comercio exte-
rior, en el año 2006 y a diferen-
cia del periodo precedente, Ca s-

tilla-La Mancha muestra un
crecimiento de las exportacio-
nes regionales muy inferior a
la media nacional, con un 4,7°'0
frente a un 9,6%. Mientras que
las exportaciones ascendieron
a 2.850 millones de euros, las
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importaciones llegaron a los I
5.800 millones, una balanza co- I
mercial negativa.

Otra de las recomendacio-
nes del CES es la adopción de !

medidas que incidan en la di-
versificación del tejido produc-
tivo, puesto que en estos mo-
mentos es el sector de la cons-
trucción y el de servicios los
que tienen un mayor peso en la
economia. La industria agroa-
limentaria puede constituir
uno de los sectores de mayor ca-
pacidad para asegurar la diver-
sificación productiva.

r,

Energía
Castilla-La Mancha fue la
comunidad que más aumentó su
potencia de energía eólica en el
primer semestre de 2007, según
la Asociación de Productores de
Energía Eólica de Castilla-La
Mancha (Aprecarn), integrada por
la mayoría de las empresas
eléctricas que explotan este tipo
de energía limpia en la región
Página 10

Turismo
ElGobierno regional impulsará en
la provincia de Guadalajara las
rutas literarias como la del
Camino del Cid, el Viaje a La
Alcarria o la Ruta del Quijote o el
Arcipreste de Hita, así como el
turismo de salud basado en
centros como el balneario de
Trillo.
Página 12

Ferias
LaXLVIIFeria Regional del Campo
(Fercam) se cerró el pasado
domingo en Manzanares con un
balance positivo en resultado de
ventas, similares a los más de
nueve millones de euros
obtenidos en la pasada edición y
con el compromiso institucional
de la Junta y la Diputación de
aumentar su aportación
económica en la próxima edición,
Página 13

Agricultura
Las lluvias y el granizo registrados
a finales de mayo y la
inestabilidad del tiempo en las
últimas semanas van a provocar
mermas importantes en la
campaña de producción de la
Berenjena de Almagro, Está
previsto que la cosecha sea igual
o inferior al pasado año a pesar de
aumentar la superficie de cultivo.
Página 14

Aviso a los lectores
Durante el mes de agosto, como
es habitual, se suspende la ,
publicación del cuadernillo de
Economía de Castilla-La Mancha.
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10.000
trabajadores

- .

El plan, que tiene una vigen-
cia hasta el 31de diciembre de
2009,afecta a unos 40.000
trabajadores en España, de los
que unos 10.000están emplea-
dos en Castilla-La Mancha,
principalmente en las zonas
zapateras de Almansa, en
Albacete, y Fuensalida, en
Toledo. Este plan también
incluye a la actividad de
marroquinería, que emplea a
unas 2.000personas en toda
España; en Castilla-La Man-
cha sólo hay un centro de
trabajo, en Talavera de la
Reina, con unos 35trabajado-
res.
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Un extenso conjunto de medidas para reflotar el sector acaba de ser aprobado

por los sindicatos, la patronal y la Administración; el Plan de Apoyo al Calzado

quiere acabar con el cierre de empresas y el despido de trabajadores

PIlAR HERNÁNDU

""'!'i!;""f;¡ L Plan de Apoyo al
~iij

é;; " Calzado ya está enrt ¿ marcha. Sindica-

~.iI ,A ~:~re~:~~:l:~i~~~
ministración han llegado a un
acuerdo para iniciar un progra-
ma de medidas que aumenten
la competitividad de las empre-
sas del sector ymejoren las con-
diciones laborales de los traba-
jadores.

Se trata de un plan muy ex-
tenso, similar al firmado por el
sector del textil, que incluye
tanto medidas industriales co-
mo sociolaborales y que preten-
de acabar con la situación de
crisis que padece esta activi-
dad industrial en España debi-
do a la deslocalización de los
centros de trabajo y la fuerte
competencia exterior. El cierre
de empresas yel despido de tra-
bajadores del calzado ha sido
una constante en los últimos
años, de ahí que tanto Gobier-
no como sindicatos y empresa-
rios busquen con este plan una
salida beneficiosa para todos.

Medidas industriales
El plan cuenta con un paquete
de medidas, puesto en marcha
por el Ministerio de Industria,
Turismo y Comercio, que pre-
tende mejorar la competitivi-
dad del sector, por lo que habrá
ayudas para proyectos de I+D,
desarrollo tecnológico, investi-
gación y para promoción y difu-
sión con subvenciones y crédi-
tos con interés cero y unos pe-
riodos de carencia de siete-anos.

Según los datos aportados
por el responsable federal de
FIA-UGT, José Mesa, que ha
participado en las negociacio-
nes, este programa industrial
contará con un presupuesto de
cinco millones de euros para el
año 2008 y de 20 millones de
euros en un anticipo reembosa-
ble a interés cero y a 12años de
amortización, incluidos esos

dos años de carencia.
También está previsto poner

en marcha un programa de
reindustrialización de las zo-
nas afectadas por el cierre de fá-
bricas, en algunos municipios
la única actividad industrial,
por lo que se darán ayudas pa-
ra crear tejido nuevo; también
habrá apoyos para infraestruc-
turas técnicas, parques indus-
triales o para el desarrollo de
proyectos que planteen solucio-
nes tecnológicas.

Mer~inte~
Este plan, a diferencia del tex-
til, incluye también la promo-
ción en el mercado interior; fun-
damental para el sector, por lo
que el Ministerio de Industria
mantendrá el programa de pro-
moción «Zapatos de España»,
que cuenta con un presupuesto
de 400.000euros.

En cuanto a las medidas labo-
rales, puestas en marcha por el
Ministerio de Trabajo y Asun-
tos Sociales, se hace especial
hincapié en los trabajadores
mayores de 55años y en los que
han sido despedidos por el cie-
rre o reestructuración de las
empresas. Además, se ha prepa-
rada un sistema más sencillo
para el acceso a las bonificacio-
nes, de forma que los empresa-
rios puedan acogerse sin difi-
cultad a las ayudas, además de
un plan específico para las pe-
queñas y medianas empresas,
que no tendrá límite y será sub-
vencionado por el Estado.

Mayores de 55 años
Una de las medidas más aplau-
didas por UGT son los incenti-
vos para mantener a los traba-
jadores mayores de 55 años en
la empresa; y es que, para José
Mesa, en industrias tradiciona-
les como la del calzado es fun-
damental la experiencia; «el
sector tiene que mantener el
"saber hacer"», aseguraba.
Por ello, se han aprobado boni-
ficaciones de hasta el 50% de
las cuotas a la Seguridad So-

cial para los trabajadores ma-
yores de 55 años y hasta los 60
años. Para poder acceder a esta
ayuda, el empleado debe haber
estado trabajando en la empre-
sa al menos tres años y tener
una antigüedad en el sector de. -seis anos.

Disminuir la temporalidad
y precariedad en el sector, con
incentivos a la contratación, es
otra de las medidas aprobadas,
así como la constitución de
una comisión tripartita para
intentar acabar con la econo-
mía sumergida, que sigue es-
tando muy presente en este sec-
tor. Esta comisión estará for-
mada por la Administración, .
la patronal y los sindicatos y su
objetivo es realizar estudios y
propuestas para acabar con es-
ta situación ilegal.

Fonnación
También tiene un papel impor-
tante la formación, por lo que
se pondrán en marcha planes
de formación continua, profe-
sional, ocupacional y ayudas
económicas durante el proceso
de búsqueda de empleo a los tra-
bajadores, de forma que recibí-
rán una subvención de 350
euros mensuales duante un
máximo de tres meses, o duran-
te seis meses cuando el emplea-
do sea mayor de 55años.

Habrá ayudas para la movilí-
dad geográfica -transporte,
alojamiento y guardería-
cuando el trabajador tenga que
desplazarse desde su localidad
a otro lugar de trabajo. Otras
ayudas previstas irán destina-
das a compensar la diferencia
de salario de los trabajadores
que son despedidos de una em-
presa en la que tenían una anti-
güedad y que parten de cero en
la nueva actividad. Se dará un
máximo de 500euros al mes du-
rante 18 meses o durante 24
cuando sea mayor de 55años.

Los trabajadores que deci-
dan establecerse por cuenta
propia y aquellos que faciliten
la inserción de personas mayo-
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El Plan prestará especial atención a los trabajadores de mayor edad para contribuir a su
mantenimiento en el mercado de trabajo
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Los sindicatos
pretenden que los
trabajadores afectados
por la regulación
temporal en una
empresa cobren el
100%de su salario en
este tiempo

res de 55años también tendrán
subvenciones. Las empresas de
otros sectores que contraten
trabajadores procedentes del
calzado también recibirán ayu-
das.

Rentas de 3.000 a S.SOOeuros
El Plan de Apoyo al Calzado
prevé medidas especiales de
acompañamiento, de forma
que los trabajadores mayores
de 55años que sean despedidos
recibirán una renta de 3.000
euros durante los dos prime-
ros años, y de 5.500euros anua-
les otros dos años. Estas ayu-
das se recibirán junto al subsi-
dio de desempleo y se mantie-
nen las cotizaciones a la Segu-
ridad Social hasta los 61 años.
Para poder acceder a estas ayu-
das será necesario que tengan
un año de derecho a las presta-
ciones y que hayan sido decla-
rados excedentes del sector y
que permanezcan en desem-
pleo inscritos como demandan-
tes una vez agotada la presta-..Clan.
Una de las medidas que debe-

rán ser consensuadas con las
Comunidades Automas, en es-
te caso con Castilla-La Man-
cha, según el sindicato UGT,es
conseguir que los trabajadores
afectados por la - regulación
temporal en una empresa co-
bren el 100%de su salario en es-
te tiempo.
Actualmente, los trabajado-

res del sector del calzado afec-
tados por suspensiones tempo-
rales de empleo -suelen ser
tres meses al año-, sólo co-
bran el 70% de su salario, por
lo que los sindicatos quieren
que el Gobierno regional apor-
te el resto hasta llegar al 100%
del sueldo, al igual que ya se es-
tableció en el plan del sector
textil.
Una vez que el Plan de Apoyo

al Calzado sea aprobado por el
Consejo de Ministros, algunas
medidas se pondrán en mar-
cha de forma inmediata, otras
tendrán que esperar al desarro-
llo de un real decreto. Está pre-
visto que en el mes de septiem-
bre se realice la firma oficial
de este documento entre los mi-
nistros de Trabajo y Asuntos
Sociales e Industria, los máxi-
mos responsables sindicales y
de la patronal.

~~-.-.-- --
~-

Exportaciones
Francia, el principal
comprador
En el primer trimestre del
año, las exportaciones de
calzado español alcanzaron
los 588millones de euros y se
vendieron más de 31millones
de pares. Francia es el princi-
pal mercado de zapato espa-
ñol, con 7,5millones de pares
y 127,8millones de euros; sin
embargo, el volumen de
ventas, con respecto al mismo
periodo del año anterior, ha
caído en más de un 24% y el
valor en un 1,48%, aunque el
precio medio de los zapatos ha
crecido en casi-un 31%. El
segundo mercado del calzado
español es Alemania, con
subidas en volumen y valor,
aunque con una bajada del
precio medio; le siguen
Portugal, Italia, Reino Unido
y Grecia, según datos aporta-
dos por la Federación de
Industrias del Calzado
Español. En cuanto al tipo de
calzado, el más vendido ha
sido el de cuero de mujer,
seguido por el de hombre y el
de niño, con 16millones de
pares vendidos con un valor
de 434millones de euros.

Promoción
Intemacionalización
de marcas españolas

El Instituto Español de
Comercio Exterior (ICEX),
con el objetivo de facilitar el
desarrollo y la internacionali-
zación de marcas españolas
por parte de empresas, ha
lanzado el programa dirigido
a las pymes denominado
«Plan de Promoción de
Marcas Españolas». Es un
programa de empresas abierto
a todos los sectores económi-
cos que por su componente de
imagen, diseño, creatividad,
calidad o singularidad
contribuyen a impulsar la
imagen de las marcas españo-
las en el exterior. Como
requisitos iniciales debe ser
una empresa con marca
registrada en España y en el
mercado o mercados a los que
la empresa dirige el proyecto
y realizar una inversión
minima anual de 30.000euros
en conceptos apoyables de este
plan. El tope máximo de
ayuda anual por empresa es
de 66.000euros. Cada plan de
marca podrá incluir entre uno
y tres países objetivo.
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Quedan sin firmar en la provincia tres convenios, que afectan a 15,000 empleados, se trata del de

transportes, los de limpieza de oficinas y locales, que afecta a 9,000 trabajadores, y el de vinícolas, En los

últimos días se ha llegado a un acuerdo en los sectores de Metaly Construcción

• EFE

A negociación colee-,
ji! tiva en la provincia
l!;. de Albacete cuenta
• ,i!: en estos momentos

ü~ . con ocho convenios
vigentes que afectan a180% de
los trabajadores, aunque exis-
ten tres convenios importan-
tes sin firmar de los que se be-
neficiarían 15,~empleados,

El presidente de la Confede-
ración de Empresarios de Alba-
cete, (FEDA), Artemio Pérez,
el secretario provincial de
UGT,Eduardo Mayordomo, y el
de CCOO, Francisco de la Rosa,
en una comparecencia para fir-
mar el convenio del metal para
12,5000 trabajadores, informa-
ban de la negociación colectiva
en la provincia,

Pérez explicó que existen
.ocho convenios vigentes de im-
portancia como hostelería, cu-
chillería, oficinas y campo;
mientras que otros convenios
tienen ya un acuerdo, como
son talleres, metal, construc-
ción y derivados del cemento,

Tres convenios están pen-
dientes de firma, el de trans-
porte, «sobre el que ya se ha lle-
gado a un acuerdo en la prime-
ra reunión»; así como los de
limpieza de oficinas y locales
que afecta a cerca de 9.000per-
sonas, y el de vinícolas,

El secretario de UGT hizo
hincapié en que sindicatos y pa-
tronal «hemos llegado a acuer-
dos que posibilitan la paz so-
cial», y destacaba que «esto es
bueno para que las empresas
que vienen de fuera se animen
a instalarse en la provincia, so-
bre todo empresas del metal»,

Francisco de la Rosa destacó
que la paz social es un logro ex-

Sindicatos y patronal han firmado uno de
los convenios más importantes, el del
metal, que afecta en la provincia a 12.500
trabajadores y 900 empresas

clusivamente de los trabajado-
res y los empresarios, «y no ha
sido fácil, porque hace treinta
años volaban las sillas durante
la negociación colectiva en Al-
bacete». Agregó, como tam-
bién lo hizo Pérez, que la nego-
ciación colectiva se ha retrasa-
do respecto a otros años por-
que, tanto patronal como sindi-
catos han celebrado sus proce-
sos electorales y dijo que «espe-
ramos que no termine julio sin
la firma de un convenio como
es vinícolas»,

El sindicalista resaltó que
otro convenio importante, ya
que afecta a unas 9,000 perso-
nas y que «es un sector emer-
gente», es del limpiezas de ofici-
nas y locales,

Además, informó de que aca-
ban de vencer los convenios de
madera, rematantes, tierra
blanca y pastelería, por lo que
se firmarán después del vera-
no,

Convenio del metal
En cuanto al sector del metal,
sindicatos y patronal han fir-
mado el convenio que afecta a
12.500trabajadores, 900 empre-
sas, y que contempla cláusula
de revisión salarial.

Artemio Pérez mostró su sa-
tisfacción porque, dijo, «hemos
conseguido con esta firma, al-
go muy importante: la paz so-
cial en un sector especialmen-
te conflictivo», que afecta a
12.500trabajadores y que inclu-
ye la reducción de la jornada la-
boral anual en ocho horas a lo
largo de tres años.

El convenio, que tendrá una
vigencia de tres años, hasta el
31de diciembre de 2010,contem-
pla el reconocimiento de la an-
tigüedad y eI2,8% de subida sa-
lariaL

Eduardo Mayordomo desta-
có la importancia de la cláusu-
la de revisión salarial y dijo
que, «en esta oportunidad, la
patronal del metal ha sido sen-
sible y ha prolongado el com-
promiso hasta el año 2014»;ade-

más, señaló que el convenio
contempla la integración de
los discapacitados en empre-
sas de más de 50 trabajadores.

De la Rosa calificó el sector
de metal de «emblemático», y
afirmó que es «el llamado a ser
el más importante de la provin-
cia, gracias a tres polos indus-
triales decisivos: Hellín, que
contará dentro de poco con mi-
les de trabajadores del sector
por la instalación de varias em-
presas», También resaltó «el
polo aeronáutico en la capital,
en torno a la empresa Eurocop-
ter, y también se ha anunciado
otro incremento del sector en
el municipio de El Robledo»,

Convenio Constl1lcción
Esta misma semana se ha fir-
mado támbién el convenio co-
lectivo del sector de Construc-
ción para la provincia de Alba-
cete que afecta a 8.000 trabaja-
dores y 2.000 empresas y que
«introduce algunas mejoras»
respecto al estatal.

El secretario provincial de
la Federación de la Construc-
ción, Madera y Afines (Feco-
ma) de CC.OO" José Luis Ruiz,
valoró muy positivamente la
subida salarial que contempla
el acuerdo, cuyo periodo de vi-
gencia abarca desde el1 de ene-
ro de 2007hasta el31 de diciem-
bre de 2011.

Durante este período, los tra-
bajadores tendrán cada año
una subida del ¡PC más un
1,5%, tiempo en el que recupe-
rarán un 7,5% de poder adquisi-
tivo,

El convenio establece tam-
bién, según ce,oa., que todos
los contratos van a contemplar
a partir de ahora una indemni-
zación del 7% de todos los sala-
rios cobrados durante dicho
contrato, mientras que actual-
mente era de un 4,5%. En este
punto se excluyen los contra-
tos de formación, cuyo porcen-
taje será de un 4,5%,

Otro de los puntos significa-
tivos prohíbe el prorrateo tan-

CC.OO. timará el
convenio de Comercio
ceoo ha anunciado que firmará
finalmente con UGTy la patronal
el convenio de Comercio de 2007
para la provinciade Albacete, que
afectará a 12,000 trabajadores y
casi 5.000 empresas, después de
meses de conflicto y demandas en
los tribunales, Elsecretario
provincialde la Federación de
Comercio de CC.OO,Santiago
Zafrillaanunció una próxima
reunión para la firma del convenio
laboral de Comercio.Dijoque el
sindicato no presentará recurso
de casación contra la sentencia
del TribunalSuperior de Justicia
de Castilla-LaMancha que
confirma otra sentencia del
Juzgado de loSocialde Albacete
que negaba la razón a CC.OO.
como demandante del acuerdo
del convenio de Comercio suscrito
entre UGTy la patronal en
noviembre de 2006. CC.OO
presentó la demanda por
considerar que el convenio de
eficacia limitada alcanzado entre
UGTy la patronal vulneraba su
derecho fundamental a la libertad
sindical,al considerar que
quedaba excluido de la
negociación colectiva por los dos
firmantes del acuerdo.

to de las pagas extras como de
esta indemnización por la fina-
lización de contrato, por lo que
José Luis Ruiz explica que se
podrá evitar la picaresca de al-
gunos empresarios de incluir
estos conceptos en nómina,

El convenio también recoge
la prohibición de trabajar a los
menores de 18 años, con la ex-
cepción de los contratos de for-
mación, así como la inclusión
de un complemento por disca-
pacidad con una cuantía varia-
ble dependiendo del porcentaje
de discapacidad que acredite el
afectado,
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Desde el Ayuntamiento de Almadén se reclaman medidas compensatorias para afrontar la prohibición de

las explotaciones de mercurio en 2010; una solución pasa por conseguir que la Unión Europea elija esta
- -

localidad para instalar el almacén europeo de mercurio, un proyecto que requiere mano de obra

pensatorias «que es lo único
que nos preocupa ahora», dado
que «es la única mina en activo
de Europa», argumentó el alcal-
de almadenense.

Decisión de la UE
Precisamente, el proyecto de
reglamento que prohíbe la ex-
portáción de mercurio fue apro-
bado el pasado 20 junio en Es-
trasburgo por 668votos a favor
y 18 en contra, un documento
que también prevé la instala-
ción de un almacén para las re-

J. Y. dicar el uso industrial de ese
elemento de la UE tras consta-
tar su potencial dañino sobre
la salud «tiene que concretar
qué medidas se van a poner en
marcha en Almacén para reflo-
tar el tejido industrial porque
sin estas medidas nos lo pon-
drán francamente mal»,

Garcia Guisado explicó que
ha de ser el'Óobíerno español,
en colaboración con la Conseje-
ría de Medio Ambiente de Cas-
tilla-La Mancha, el que planifi-
que y solicite las ayudas com-

i
L alcalde de Alma-

J dén, Emilio García
Guisado, aseguró

1 j en unas declaracio-
AII nes a ABC que el re-

glamento que prohíbe las ex-
portaciones de mercurio a par-
tir de 2010 «ha de contemplar
unas medidas compensatorias
para la localidad», teniendo en
cuenta que se verá afectada
por el fin de esta actividad mi-
nera.

García Guisado espera que
el texto definitivo que final-
mente apruebe el Consejo Euro-
peo dé respuesta a las deman-
das del municipio «y establez-
ca mecanismos que amorti-
güen el efecto de la decisión de
eliminar la actividad».

El edil recordó que e180% de
la producción europea se con-
centra en Almadén, sede de la
mayor mina del mundo desde
la época romana hasta que en
2003 la empresa Minas de Al-
madén y Arrayanes (Mayasa)
detuvo su actividad extractiva.
Por ello, la estrategia para erra-

servas europeas.
Así, ante el fin de la produc-

ción y comercialización del
mercurio, en diciembre de
2010,«es prioritario que se arti-
culen medidas y se autoricen
inversiones que garanticen el
proyecto de futuro de la comar-
ca», subrayó García GUIsado,
quien reiteró añadió que la ins-
talación del almacén europeo
de mercurio en la localidad es
«secundario» .

No obstante, argumentó que
el emplazamiento del almacén

Patrimonio de la Humanidad
El alcalde de Almadén, Emilio García Guisado,
se mostró satisfecho con el expediente iniciado
de la mano del Comité Español del Consejo
Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos)
para que las minas de Almadén sean declara-
das Patrimonio de la Humanidad por la Unes-
co. García Guisado explicó a ABC que en el
proyecto participan de manera conjunta cuatro
ciudades y países de dos continentes -Huanca-
velica en Perú, San Luis de Potosí en México e
Idria en Eslovenia- que tienen en común la
explotación del mercurio en lo que será una

•

«ruta intercultural de este producto». "El
proyecto, que cuenta además con el respaldo del
Ministerio de Cultura, la Junta de Comunida-
des y otras entidades como la Cátedra Unesco
de patrimonio minero de la Universidad
Politécnica de Madrid y el propio Ayuntamien-
to, «es bueno y con las cuatro ciudades tiene
más fuerza y solvencia y para que decidan
sobre la idoneidad de la candidatura». El
primer borrador del expediente, dijo García
Guisado, se concluirá el próximo septiembre y
será presentado en 2008ante los expertos de la
Unesco bajo la denominación de la «Ruta
Mundial del Mercurio».

en Almadén estaría justifica-
do por la vasta experiencia y
amplia mano de obra especiali-
zada en el manejo del metal des-
de «su extracción, hasta el pro-
ceso de conversión y exporta-
ción». Para el alcalde, la locali-
dad «sería el mejor lugar capa-
citado para ubicar el depósito».

En este contexto, en la se-
sión del 20 de junio, el Parla-
mento Europeo pidió que Alma-
dén sea la primera opción a la
hora de ubicar el futuro alma-
cén europeo de mercurio metá-
lico.

Aprovechar las infraestructuras
Según fuentes de la Eurocáma-
ra, se enmendó el texto origi-
nal de la Comisión Europea pa-
ra especificar que «de forma
previa a cualquier otra alterna-
tiva», se estudie la candidatu-
ra de Almadén para el «almace-,

namiento seguro», y con el ob-
jetivo de aprovechar las infra-
estructuras, mano de obra y co-
nocimientos técnicos existen-
tes en la comarca.

Tras la votación, tanto los
parlamentarios del PSOE co-
mo del PP se mostraron satisfe-
chos: el socialista Miguel Án-
gel Martínez recordó que los
términos finales del reglamen-
to deben ser acordados entre el
Parlamento y el Consejo de la
UE, si bien la posición fijada
por la Eurocámara constituye,
a sujuicio, una «magnífica aga-
rradera» para que el Gobierno
español haga valer en el Conse-
jo la candidatura de Almadén,
ante la opción alternativa que
defiende Alemania -unas mi-
nas de sal de la antigua RDA-
y que a su juicio presenta des-
ventajas evidentes.

Pilar Ayuso (PP) destacó que
«Almadén ha ganado las dos
primeras batallas que lleva-
mos defendiendo desde el Parti-
do Popular desde hace dos
años: que su candidatura sea
examinada de forma priorita-
ria y que haya medidas de com-
pensación específica para la co-

.., 1. .'

marca, única en Europa que
produce esta sustancia».

El informe de la comisión de
Medio Ambiente afirma que
«se examinará la posibilidad
de designar Almadén para el al-
macenamiento seguro de las re-
servas existentes de mercurio
metálico o del mercurio metáli-
co secundario resultante de la
industria europea».

AYUNTAMIENTO DE MONTlEL
ANUNCIO

Anuncio de fecha 18-07 -2007 _ del
Ayun1amiento de Momel (00000 Real), sobre
sollcrtud licencia de actividad. obra y calificación
urbanística. solicitade por D JESUS OGALlAR
LEaN. para INSTAlACIÓN DE CAMPO DE
llRO AL PLATO. según proyecto redactado por
D. Eugenio Matías Valle Garcia. en poHgono 49,
parcela 269. paraje denominado Laderas de la
Vírgen, de este término municipal. El expediente
tramitado se halla a deposicon de cuantos que....
ran exarmnano en la Secretaria del Ayuntamiento.
de 9 00 a 14.00 horas se somete a Información
pública, IXIr plazo de 20 días hábiles. El Alcakie.
Fdo Frar1ClSCOJavier Alamo Amador
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Caja Rural de Toledo sigue abriendo oficinas en su zona de influencia, la última fue en Layos A. ROIG
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~ de toda su historia; así.1.1 califica la Caja Rural de
Toledo el balance obtenido en
el primer semestre del año, al
conseguir un incremento de
más de un 70% de su margen de
explotación, el resultado bruto
ha ascendido a 17 millones de
euros, lo que supone un incre-
mento del 54,05% con respecto
al del mismo periodo del ejerci-
cio anterior.

La entidad continúa el ejerci-
cío con una alta calidad de re-
sultados, gracias al incremen-
to interanual de la inversión
crediticia y recursos gestiona-
dos de clientes por 241 y 303mi,
llones de euros, respectivamen-
te. A30dejuniode 2007Caja Ru-
ral de Toledo mantenía abier-
tas al público 186 oficinas en
las que trabajan 737 emplea,
dos, con una cifra muy cercana
al millón de clientes. En los
próximos meses se procederá a
abrir 6 nuevas oficinas.

A131 de diciembre de 2006 el
conjunto de cooperativas de
crédito castellano-manchegas
tenía abiertas al público 449 su-
cursales con 1.620trabajadores
en activo. Algo más del 40% de
estas cifras las aporta indivi-
dualmente Caja Rural de Tole-

Caja Rural de Toledo ha provisto a
todos sus empleados de
Certificados Digitales.
convirtiéndose así en la primera
entidad financiera de España en
llevar a cabo este proyecto. La
implantación de la firma digital se
ha llevado a cabo por la compañía
tecnológica. maat Gknowledge,
participada mayoritariamente por
Caja Ruralde Toledo y que resultó
adjudicataria del concurso
celebrado en 2006 por la Cámara
de Comercio para situar yvalidar
certificados digitales en empresas
de la demarcación de dicha
cámara, Gracias a esta nueva
herramienta. se podrá llevar a
cabo de forma electrónica toda
una serie de procedimientos
internos y externos. de manera
sencilla y eficaz y con total
garantía de seguridad y validez
legal.Maat Gknowledge está
implantando, de manera
totalmente gratuita. el certificado
digital en estas empresas y
desarrollando una serie de
acciones para el impulso de la
incorporación de la empresa a las
nuevas tecnologías y el fomento
de una cultura telemática entre
sus trabajadores.

~---

Ibercaja
Tres nuevas oficinas
en Guadalajara
La entidad de ahorro Ibercaja
ha inaugurado tres nuevas

I sucursales en la provincia de
Guadalajara; una se encuen-
tra en la capital, donde la Caja
ya cuenta con 18oficinas y dos
en la localidad de Azuqueca
de Henares, que se suman a
las tres ya existentes, alcan-
zando las cinco sucursales. En .
próximas fechas está prevista
la apertura de cuatro sucursa-
les más en la provincia, por lo
que contará ya con 68. Estas
aperturas forman parte del
Plan Estratégico 2005-07de la
entidad que prevé la puesta en
marcha de 150nuevas oficinas
en toda España .

Caja Rural de Ciudad Real
10 millones de euros
de beneficios
En el primer semestre del año,
Caja Rural de Ciudad Real ha
conseguido 10,7millones de
euros de beneficio, un 29,9%
más que en el mismo periodo
del año pasado, Con esta cifra
se superan los objetivos que la
entidad había establecido
para este primer semestre. El
presidente de la entidad, Luis
Díaz Zarco, ha indicado que la
Caja ha seguido profundizan-
do en su modelo de orienta-
ción al cliente, avanzando en
la estrategia de posiciona-
miento en particulares,
pymes, comercios, institucio-
nes y cooperativas. En recur-
sos ha logrado un crecimiento
interanual del 21%, Y en
inversión del 25%. La entidad
ciudadrealeña tiene previsto
abrir nuevas oficinas en
Alcázar de San Juan, Ciudad
Real, Poblete, Tomelloso y
Puertollano,

La Caixa
Aumenta un 11% el
número de clientes

CCM
Premio de la Real
fundación Toledo

La Caixa aumentó un 11,55%
el número de clientes en
Castilla-La Mancha durante
el pasado año hasta llegar a
167.771clientes, según su
Informe de Responsabilidad
Social ea la región. En2006, la
entidad obtuvo un total de
17.379nuevos clientes con lo
que rebajó el ratio del número
de habitantes por oficina, y
cuenta con presencia en
prácticamente el cien por cien
en las poblaciones de más de
20.000 habitantes y de un 57%
entre las de 5.000 a 20.000. La
Caixa cuenta con 114oficinas
de las que 90 se adaptan a las
normas de accesibilidad.

Caja Castilla-La Mancha
(CCM) ha agradecido el
premio que le ha concedido la
RealFundación de Toledo y
quiere «hacer partícipe de ese
galardón a todas las institucio-
nes privadas y públicas» de la
región «pOr su centrtbución y

.. " colaboración en éi desarrollo ." ..
de la actividad social y

"cultural» de la entidad banca-
ria. La entidad bancaria ha
sido galardonada por «su
contribución a la mejora de la
calidad de vida y el bienestar
social de los toledanos,
desarrollando un amplio
programa de carácter cultu-
ral, educativo y social»,

•

Calpany, franquicia española
de moda textil y complemen-
tos, continúa su expansión
por el territorio español y
prepara la apertura de una
nueva tienda en la localidad
albaceteña de Villarrobledo.
el local adquirido está en
proceso de reformas y la
cadena prevé su apertura para
finales de año. Con más de
1.700metros cuadrados, el
nuevo centro Calpany tendrá
una amplia oferta en moda de
señora, caballero, niños y
bebés, así como en calzado y
complementos.

do, destacando ampliamente
coreo la primera entidad del
sector regional y encontrándo-

, .
se entre las 5 mayores coopera-
tivas de crédito nacional.

Fruto de dichos mecanismos
de gestión y control del riesgo
la entidad mantiene un ratio
de inversión dudosa con respec-
to al total inversión crediticia
del 0,49% con una cobertura to-
tal del 381%.

Caja Rural de Toledo fue ele-
gida a principio de año por el
Banco de España como una de
las 8 entidades piloto a nivel na- l.

cional para colaborar en la im- I Calpany
plantación de la nueva directi- Nueva tienda en
va de recursos propios del sec-
tor financiero conocida como Villarrobledo
Basilea 11.En el grupo de las 8
entidades se encontraban selec-
cionadas, además, Santander,
BBVA, La Caixa, Caja Madrid,
Banco Pastor, Caja Segovia y
Caixa Terrassa.

Uno de los proyectos más im-
portantes que la entidad aco-
mete en este semestre es la
creación de su Operador de
Banca-Seguros. Acogiéndose a
la nueva Ley de Mediación de
Seguros, ha apostado por un
modelo de seguros que poten-
ciará el ya importante posicio-
namiento que en el ámbito de
los diversos ramos de seguros
mantiene la Caja Rural.

Acesur
Certificados de
calidad para Olcesa
Acesur Grupo, propietario de
La Española y Coosur, ha
obtenido en su planta de
Olcesa -la mayor extractora
de aceites de semilla de
Castilla-La Mancha-los
certificados ISO 9001:2000y
14001:2004,relativos a los
sistemas de gestión de la
calidad y verificación medio-
ambiental. La fábrica de
Olcesa, situada en la localidad
conquense de Tarancón, se
dedica principalmente a
extraer y refinar semilla de
girasol y produce 50.000
toneladas anuales de biodiesel

.-_.-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #498, 26/7/2007.



CCM se suma a
los anticipos sin
interés para los
afectados de
Afinsa y Forum
ABe
-TOLEDO. Los miles de castella-
nomanchegos afectados por la
crisis de Fórum Filatélico y
Afinsa podrán tramitar antici-
pos a cuenta de los reembolsos
que, en su día, determine la Jus-
ticía en Caja Castilla La Man-
cha (CCM), sin interés ni gas-
tos de tramitación.
CCM ha informado de su ad-

hesión a la línea de préstamo
de 500 millones de euros esta-
blecida a mediados de junio
por el Instituto de Crédito Ofi-
cial (ICO) a disposición de los
acreedores afectados de Fó-
rum y Afinsa. El número de
afectados en toda España por
esta crisis se sitúa en torno a
460.000,mientras que en Casti-
lla-La Mancha, aunque su nú-
mero no ha sido cuantificado,
podría superar incluso los
25.000, según fuentes de CCM.
Todos los afectados que re-

únan los requisitos podrán ob-
tener hasta un importe máxi-
mo del quince por ciento del im-
porte acreedor reconocido en
el procedimiento concursal y
con un límite de 3.000euros por
beneficiarío final.

lewoIIIción
El plazo para su devolución se-
rá de cinco años con amortiza-. ,-

ción de una sola vez al vencí-. ~,
miento, con un tipo de interés
del cero por ciento y sin nin-
gún tipo de comisión.
Los interesados en acceder

a esta línea de crédito deberán
presentar su solicitud en Caja
Castilla La Mancha hasta el31
de diciembre, fecha límite esta-
blecida por el ICO para trami-
tar las solicitudes de présta-
mos en condiciones preferen-
tes.
Para ello deberán aportar

un certificado original y en vi-
gor de estar al corriente de pa-
go de sus obligaciones tributa-
rias y los documentos acredita-
tivos de encontrarse incluido
en la lista de acreedores y en la
que figure el importe total reco-
nocido. La línea de crédito fue
abierta el pasado 15 de junio
con la finalidad de «contribuir
a superar las especiales cir-
cunstancias de precariedad
económica de los afectados, de
manera transitoria y mientras
finaliza el procedimiento judi-
cial», según dijo el ICO.
A esta iniciativa se han ad-

herido ya el BBVA, Banco de
Valencia, Caja Murcia, Banco
Sabadell, Banco Popular y Vi-
tal Kutxa.

--- -- ---------- -----
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La consejera de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, ha participado en las

jornadas «Empresas y territorio socialmente responsable» que organiza la
-_.----- -

Fundación Municipal de esta población ciudadrealeña

J. Y. San Juan.
En su intervención, la res-

ponsable de Trabajo y Empleo
ha mostrado el apoyo del Go-
bierno de José Maria Barreda
a los empresarios que contribu-
yen a fomentar los valores que
se encuadran dentro de la res-
ponsabilidad social corporati-
va, «para que la igualdad de
oportunidades sea una reali-
dad palpable en nuestra tie-
rra».
Rodríguez ha apuntado que

estos valores tienen dos utilida-
des. Por un lado, la potencia-
ción de oportunidades por par-
te de la empresa en la sociedad;
y por otro, la mejora de la efi-
ciencia y la competitividad em-
presarial.
La consejera ha querido tam-

bién añadir que apostar por la
responsabilidad social corpo-
rativa es avanzar un paso más
en la igualdad, en la formación
y la especialización, en la segu-
ridad y salud laboral o en la in-
serción laboral de los colecti-
vos con mayores dificultades.
El alcalde de Alcázar de San

Juan, José Fernando Sánchez
Bódalo, ha asegurado que adop-
tar estos valores supone un va-
lor añadido para las empresas,
ya que a la satisfacción moral
se une también un beneficio
empresarial
Además, la titular de Traba-

jo entregó los diplomas acredi-
tativos a las dieciséis empre-
sas participantes en el progra-
ma experimental de empleo
«inserta» ,

o A consejera de Tra-
bajo y Empleo, Ma-
ría Luz Rodríguez,

JI¡ ha anunciado en AI-.J "'"cázar de San Juan
que se ha concedido a este mu-
nicipio un nuevo programa de
empleo experimental dirigido
a 150 participantes y que sub-
vencionará el Ejecutivo autonó-
mico con 216.000euros. Éste se-
rá él cuarto programa experi-
mental que se llevará acabo en
la localidad.
Este anuncio se enmarca en

la participación de la conseje-
ra en las jornadas «Empresas y
territorio socialmente respon-
sable» que organiza la Funda-
ción Municipal de Alcázar de
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Más de 200
participantes en

los cursos de FEDA

La consejera de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, ha hecho
entrega de los diplomas acreditativos a los alumnos de los cursos
de formación de la Confederación de Empresarios de Albacete
(FEDA), que han contado con 212 participantes, de los que la mi-
tad han sido mujeres. De los nueve cursos realizados, seis han esta-
do dirigidos a la prevención de riesgos laborales.

•

o

•
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Cecamedita,nuevas gulas
para impulsar la
aplicación de I+D
en las empresas
ABe
TOLEDO. En los próximos
días, la Confederación de Em-

1- presaríos de Castilla-La Man-
cha:"{Cecam) publicará cinco
nuevas guías y varios dípticos

•
con el objetivo de fomentar el
correcto uso de las nuevas tec-
nologías en la gestión diaria de
las empresas castellano-man-
chegas así como la aplicación
de la innovación.
Se publicarán cuatro guías

de carácter sectorial que esta-
rán dirigidas a los sectores de

I Fabricantes de Muebles de Ma-
dera, al Turismo, al Comercio
Minorista, y al Transporte, y
en las que tras analizar la si-
tuación actual en la que se en-
cuentra cada sector producti-
vo así como sus procesos pro-
ductivos, se plantearán a las
empresas las posibles solucio-
nes que pueden aplicar para
mejorar su competitividad in-
corporando las nuevas tecnolo-
gías asi como apostando por la
innovación y el desarrollo.
La quinta guía versará so-

bre el Comercio Electrónico,
en la que se le ofrecerá a las em-
presas de la región las numero-
sas posibilidades y ventajas
que proporciona Internet para
su negocio. Además se analiza-
n qué herramientas existen a
su disposición para realizar ne-
gocios a través de Internet. En-
tre los contenidos que se reco-
gen es destacable, por su impor-
tancia para las empresas, la fir-
ma y factura electrónica así co-
mo el certificado digital, expli-
cándose sus ventajas y utilida-
des.

-.'-

Dípticos sobre ayudas
Asimismo, Ceca m publicará
unos dipticos informativos en
los que de manera más sintéti-
ca las empresas estarán infor-
madas, entre otras cosas, de
las Ayudas existentes para la
implantación de la innovación
en su negocio o sobre la Socie-
dad Limitada Nueva Empresa.
Con estas acciones, que se

suman a las que se están reali-
zando a lo largo de todo el año
como son las jornadas informa-
tivas sobre innovación que se
están celebrando en las distin-
tas provincias de la región, la
Confederación de Empresa-
rios pretende fomentar entre
las empresas de la región la uti-
lización de las nuevas tecnolo-
gías en su gestión diaria y la
apuesta por la innovación co-
mo factores fundamentales pa-
ra mejorar su competitividad .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #498, 26/7/2007.
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e un la oratorio
para analizar
iocom usti les

ABe
- 'ir A puesta en marcha de

~

¡¡ un laboratorio acredita-l. Jdopara analizar biocom-
bustibles, que actuará como
centro de referencia nacional
es el acuerdo alcanzado entre
el Instituto de Tecnologías Quí-
mica y Medioaambiental (It-
quima) de la Universidad regio-
nal y la Agencia de la Energía
de Castilla-La Mancha (Age-
cam).

Con esta iniciativa, la UCLM
y la Junta de Comunidades se
comprometen a realizar las co-
rrespondientes normalizacio-
nes, acreditaciones o registros
necesarios para que, tanto los
combustibles fósiles (gasoli-
nas y gasóleos), como los bio-
combustibles, sean de calidad
y cumplan con las normas
medioambientales vigentes.

El acuerdo alcanzado fue fir-
mado por el vicerrector de De-
sarrollo Empresarial e Infraes-
tructuras, Antonio de Lucas;
la directora del Itquima, Lour-
des Rodríguez, y el presidente
y el gerente de Agecam, Benito
Montiel y Luis Martínez, res-
pectivamente.

El convenio suscrito tiene
. por objeto establecer un marco

de colaboración entre el Itqui-
ma y la Junta de Comunidades
;:-a través de Agecam~ para la
puesta en marcha y posterior
funcionamiento de un labora-
torio acreditado de caracteriza-
ción de combustibles y biocom-
bustibles, de acuerdo con la
norma EN-14214,que es la que
marca las especificaciones que
debe cumplir un biodiesel pa-

•

•

Actualmente sólo existen en España dos
laboratorios de este tipo, uno en la
Universidad de Navarra y otro en la planta
que Repsol tiene en Móstoles

Este proyecto tiene un presupuesto de
50~OOOeuros, que se invertirán en la
contratación de personal y material de
investigación

ra poder ser utilizado en moto-
res.

La Universidad regional, en
el plazo máximo de un año, co-
mentó Lourdes Rodríguez, po-
drá contar con un laboratorio
acreditado, capaz de certificar
la idoneidad de los diferentes ti-
pos de biodiesel, en todo el te-
rritorio nacional. Actualmen-
te sólo existen en España dos la-
boratorios de este tipo, uno en
la Universidad de Navarra y
otro en la planta que Repsol tie-
ne en Móstoles.

El vicerrector de Desarrollo
Empresarial e Infraestructu-
ras mostró su satisfacción con
la firma de este convenio, que
vincula aún más a la UCLM
con el mundo empresarial, y
agradeció a Agecam su disposi-
ción de colaborar.

Tres investigaciones
Antonio de Lucas recordó que
la Universidad de Castilla-La
Mancha está implicada en te-
mas de biodiesel desde que éste
comenzó a conocerse y trabaja
en tres campos concretos. Por
un lado, investigadores de la
Escuela de Agrónomos de Alba-
cete buscan especies vegetales
susceptibles de producir acei-
tes. En el Departamento de In-
geniería Química se trabaja en
la transformación de esos acei-
tes y, por último, la Escuela de
Industriales se ocupa del com-
portamiento del combustible
en los motores.

Para Benito Montiel, la fir-
ma de este acuerdo, por un to-
tal de 50.000euros que se inver-
tirán en la contratación del per-
sonal investigador y material
de investigación, es muy rele-
vante, ya que gracias al mismo
se podrá prestar un servicio
acorde con una región líder en
energías renovables. Castilla-
La Mancha es la segunda re-
gión española en producir ener-
gías en régimen especial. «Ca-
minamos hacia un modelo
energético moderno, eficiente
y sostenible» y explicó que Age-
cam tiene por objeto la mejora
del ahorro, la eficiencia energé-
tica y el fomento del uso racio-
nal de la energía.

•-

-- - --
La región ha aumentado su potencia eólica en 293 MW ABe

Castilla-La Mancha, a poco
más de 100 MW para liderar
el r ing de energíaeólica

rias con 79,10 MW nuevos, un
39,78%más.

El ritmo de instalación de
parques va ligado a la resolu-
ción de los trámites adminis-
trativos, y estos repartos po-
drían producir cambios impor-
tantes a final de año, dada la
importante actividad observa-
da en determinadas comunida-
des autónomas. Es previsible
que en poco tiempo Castilla-La
Mancha encabece el ranking
de comunidades en potencia
instalada.

La Asociación recuerda que
existe un estudio realizado por
el Observatorio Eólico que indi-
ca que el desarrollo de esta
energía será en cualquier caso
insuficiente para alcanzar en
2010los 20.155megavatios pre-
vistos en el Plan de Energías
Renovables 2005-2010, para
nuestro país.

El presidente de Castilla-La
Mancha, José María Barreda,
aseguró, en unas recientes de-
claraciones, que antes de 2012
el cien por cien de las energías
que se consuman en la región
serán renovables, lo que supon-
drá doblar el porcentaje ac-
tual.

ABe
TOLEDO. Castilla-La Mancha
fue la comunidad que más au-
mentó su potencia de energía
eólica en el primer semestre de
2007, según la Asociación de
Productores de Energía Eólica
de Castilla-La Mancha (Apre-
cam), integrada por la mayoría
de las empresas eléctricas que
explotan este tipo de energía
limpia en nuestra autonomía.

En este período aumentó su
potencia en 293 MW nuevos,
aunque Galicia sigue a la cabe-
za nacional con 2.712MW acu-
mulados, sólo a 100MW de dis-
tancia de la región, que acumu-
la 2.614,86 M'N, con un creci-
miento proporcional del
13,13%, mientras que en Gali-
cía fue sólo del 4,20%.

Andalucía aumentó en este
tiempo en 254M'N,lo que supo-
ne un incremento del 42,67%,
crecimiento porcentual sólo su-
perado por Murcia, con un
79,80%, gracias a los 54,04MW
que elevan su potencia a 121,78
MW.

Es importante también el in-
cremento de la Comunidad Va-
lenciana, con 115,50MW nue-
vos, un 38,57% más, y de Astu-

•
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NUCLEARES

LaAMAC actuará
contra la
indecisión del
Gobierno sobre el
Almacén Temporal
BRÉNCHAMÓN
GUADALAJARA. La Asocia-
ción de Municipios Afectados
por Centrales Nucleares
(AMAC) se queja de que un año
después de que se constituyera
la Comisión Interministerial,
compuesta por siete ministe-
rios, para buscar el emplaza-
miento ideal para acoger el Al-
macén Temporal Centralizado
(ATC), la-situación sobre este
tema no ha avanzado tal y co-
mo se esperatl'a, expone esta. ..asociacion,

La AMAC indica que no se
conoce cuál es el procedimien-
to que se piensa seguir para la
elección del lugar donde debe-
rá construirse el almacén, ni
qué sistemas de información y
participación a la población
prevé el Gobierno en este proce-
dimiento, ni bajo qué condicio-
nes van a participar los candi-
datos que quieran optar a alber-
gar el ATC. «Esta indefinición
-argumentan- crea una
gran preocupación en los terri-
torios donde actualmente se al-
macena provisionalmente el
combustible gastado de las cen-
trales nucleares».

La AMAC teme que haya al
respecto una política de he-
chos consumados y que «se
continúe con el almacenamien-
to en las centrales nucleares,
sin contar con la opinión de la
población e imponiendo deci-
siones al más viejo estilo».

Por ello los municipios de
AMAC acordaron en asamblea
exigir al Gobierno el cumpli-
miento de los acuerdos toma-
dos por el Parlamento de Espa-
ña en otoño de 2005y del sexto
Plan General de Residuos
Radioactivos poniendo en mar-
cha un procedimiento real de
búsqueda de emplazamiento
para un ATC que garantice el
respeto a los principios de
transparencia, participación y
voluntariedad de los candida-
tos. Asimismo, la asamblea in-
sistió en oponerse a que se cons-
truya el almacén sin consenso
o que se continúe con estas ins-
talaciones en las propias cen-
trales nucleares.

Desde la AMAC van a impe-
dir la ampliación de las pisci-
nas de almacenamiento de las
centrales nucleares y la cons-
trucción de Almacenamientos
Temporales Individualizados
en estos emplazamientos mien-
tras no haya garantias reales
de su temporalidad.
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Caja Rural de
Toledo, líder en la
tramitación dellEH

•
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E130de junio finalizó el plazo de presentación de solicitudes de de-
volución del Impuesto Especial de Hidrocarburos para todos los-
agricultores y ganaderos que cumplieran los requisitos estableci-
dos. Caja Rural de Toledo, a través de su red de oficinas, gestionó el
64% de solicitudes de toda la provincia, con 6.286expedientes pre-
sentados. Esta cifra convierte a Caja Rural en la primera entidad
financiera colaboradora en la presentación de este tipo de solicitu-
des de la provincia, que superan los 30millones de litros bonifica-
dos y más de dos millones de euros de subvención.
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Salaria
La empresa se
revaloriza un 34,63%
Salaria, compañía especializa-
da en energía solar y que tiene
su sede en Puertollano, se ha
revalorizado un 34,63% en su
primer mes en Bolsa, después
de que sus títulos cerraran la
semana pasada a 12,79euros,
frente a los 9,50euros que
pagaron los inversores
cualificados en la colocación
de su oferta pública de suscrip-
ción (OPS). Gran parte de esta
subida la consiguió Salaria en
su primer día como cotizada,
que finalizó con un repunte
del 25%, con lo que firmó uno
de los mejores estrenos
bursátiles de los últimos años.

Cabanillas Ingenieros
La empresa toledana
trabajará para SEMI

comercialización. Según
informó Cabanillas Ingenie-
ros, la empresa de ingeniería
toledana ha llegado a un
acuerdo con SEMI para que
fabrique, instale y comerciali-
ce el seguidor solar de dos ejes

•«Titan tracker», Este ha sido
concebido por Cabanillas
Ingenieros y permite el
seguimiento solar desde una
verticalidad de diez grados,
tiene cinco puntos de apoyo y
resiste cargas de viento de
hasta 150kilómetros por hora.

INFRAESTRUCTURAS

ElGobiemo
.adjudica a
Enagásel
almacenamiento
de gas de Yela

-

La Sociedad Española de
Montajes Industriales (SEMI),
filial del grupo ACS, instalará
en sus próximas plantas
fotovoltaicas seguidores
solares de dos ejes patentados
por la empresa toledana
Cabanillas Ingenieros, tras
llegar a un acuerdo para la
fabricación, instalación y

Central de Zorita
Eldesmantelamiento
será como en Vandellós

Residuos (Enresa), Alejandro
Pina. También el desmantela-
miento de diversas instalacio-
nes de la antigua Junta de la
Energía Nuclear (actual
Centro de Investigaciones
Energéticas, Medioambienta-
les y Tecnológicas, (Ciemat),
en Madrid, ha importado
algunas de las herramientas
que se pusieron a punto a
partir del desmantelamiento
de Vandellós.

-•--

EFE
TOLEDO. El Consejo de Minis-
tros otorgó a Enagás, empresa
propietaria de la mayoría de
las infraestructuras gasistas,
la concesión de explotación pa-
ra el almacenamiento subte-
rráneo de gas natural de Vela,
situado en la provincia de Gua-
dalajara.

La inversión prevista para
el desarrollo y ejecución del
proyecto asciende a 184millo-
nes de euros y Enagás podrá ex-
plotar el almacenamiento du-
rante treinta años, prorroga-
bles en dos periodos sucesivos
de diez años, según informó el
Ministerio de Industria.

La compañía, que preside
Antonio Llardén, había recibi-
do en 2001de la Junta de Casti-
lla-La Mancha el permiso de in-
vestigación denominado San-
ta Bárbara, concesión adminis-
trativa previa al inicio de la eje-
cución del almacenamiento.

-

- ,

El desmantelamiento de la
central nuclear «José Cabre-
ra» de Zorita que tendrá lugar
entre 2009y 2015,incorporará
«muchas de las experiencias»
adquiridas en Vandellós I,
según ha explicado el presiden-
te de la Empresa Nacional de

Modular las actividades
El Ministerio destaca la impor-
tancia de la proximidad del al-
macenamiento de Vela para
contribuir a modular las activi-
dades de operación del sistema
gasista que realiza Enagás.

El crecimiento del consumo
de gas natural en España de los
últimos años ha obligado a de-
sarrollar nuevas infraestruc-

, turas de almacenamiento sub-
terráneo de esta materia pri-
ma para aumentar las reser-
vas disponibles y contribuir a
la garantía del suministro.

La revisión de la planifica-
ción energética para el periodo
2005-2011,aprobada en marzo
del año pasado, elevó a urgente

I la calificación de los almacena-
mientas subterráneos de gas
natural.

•

El CES aconseja hacer un análisis más exhaustivo de
las repercusiones de los residuos de construcción
ABe
TOLEDO. El Pleno del Consejo
Económico y Social de Casti-
lla-La Mancha ha dictaminado
favorablemente el «Proyecto de
Decreto por el que se establece
el régimen jurídico de control
para la producción, posesión y
gestión de los residuos de cons-

trucción y demolición», al con-
siderar que hay voluntad de co-
ordinación con la Administra-
ción local y el intento del pro-
yecto por diseñar nítidamente
las obligaciones del productor
y poseedor de residuos asi co-
mo el régimen administrativo
de control, separando los ámbí-

tos de competencia de la Admi-
nistración local y autonómica.

La intervención de una u
otra Administración se hace
descansar en los conceptos de
«obra menor» y «obra mayor».
Pero, a juicio del Consejo, el ar-
tículo en el que se incluyen am-
bas definiciones debería ser re-

tocado para concretar más di-
chos términos que adolecen de
cierta inseguridad jurídica.

Para el CES hubiera sido ne-
cesario realizar un análisis y
valoración de las repercusio-
nes socioeconómicas de este ti-
po de residuos basados en da-
tos reales.

.. - "-

•
•
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En la primera reunión mantenida entre la consejera de Turismo, Magdalena Valerio, y la presidenta de la
- - __ 0-- __ . .- ------ -- _. -

Diputación de Guadalajara, María Antonia Pérez León, se puso de manifiesto la necesidad de un
. - . ---~. -_. - - ----- - -- -_.- ---- - ---

crecimiento sostenido del turismo en la provincia y una mejora de las infraestructuras

•
BELÉN CHAMÓN

L Gobierno regio-
nal impulsará en la
provincia de Gua-

-. _ dalajara las rutas li-
terarias como la

del Camino del Cid, el Viaje a
La Alcarria o la Ruta del Quijo-
te o elArcipreste de Hita, así co-
mo el turismo de salud basado
en centros como el balneario
de Tríllo .Así lo ha manífesta-
do la consejera de Turismo,
Magdalena Valerio, durante
un encuentro con la presidenta
de la Diputación de Guadalaja-
ra, María Antonia Pérez León.

Valerio se refirió a la impor-
tancia del sector turístico en la
región y aludió a los datos so-
bre el número de visitantes y
pernoctaciones en la provincia
de Guadalajara, que se eleva-

, -

ESPAÑA O,30€

,

PARQUE NATURAL DE LAS LAGUNAS DE RUIDERA
~ATUAAtEZA ~ RCt.HNM'T 2007 {

t;:. ' ...... CA NACIONAl. 01! MONEDA Y TrMBRlI!
JCCM

Un sello de las Lagunas de Ruidera
La Fábrica Nacional de Moneda y Timbre-Real Casa de la Moneda
ha emitido y puesto en circulación el dia 19de julio un sello de co-
rreos dedicado a las Lagunas de Ruidera, uno de los seis parques
naturales pertenecientes a la Red de Áreas Protegidas de Castilla-
La Mancha. Para el consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Ru-
ral, José Luis Martínez Guijarro, «la emisión de este sello ha sido
una grata noticia para nosotros como forma de reconocer la belle-
za de las Lagunas y por supuesto la riqueza y singularidad pai-
sajística que las conforman».

El concejal de Turismo de Ciudad Real,
presidente de Tierra de Caballeros

ron casi un 14% y un 19%, res-
pectivamente, en el último año
y que, en los primeros meses de
2007,«pese a que es difícil man-
tener estos porcentajes tan ele-
vados», se ha incrementado en-
treun6yun 7%.

Explicó su apuesta por un
crecimiento sostenido del tu-
rismo, «no un turismo masifi-
cado que no podamos atender
utilizando parámetros de cali-
dad» sino que ha insistido en
que «queremos apostar por la
calidad en la prestación de los

• •serVIClOS».
Pérez León aseguró que uno

de los objetivos claros para la
Diputación será la mejora de
las infraestructuras, tanto en
nuevas tecnologías como en co-
municación terrestre, para
acercar los destinos turisticos
porque «en esta provincia tene-

,
•,

-• J. Y.
CIUDAD REAL. El concejal de
Turismo del Ayuntamiento de
Ciudad Real, Javier Morales,
fue elegido por unanimidad
nuevo presidente de la Manco-
munidad Tierra de Caballeros
y Tablas de Daimiel para los
próximos cuatro años.

La elección se produjo en el
Pleno de Constitución de esta
entidad para la presente legis-
latura y en el que estuvieron
presentes los representantes
políticos de los municipios que
integran la Mancomunidad co-
mo son Ciudad Real, Valdepe-
ñas, Almagro, Víllanueva de la
Fuente, Daimiel y Víllarrubia
de los Ojos.

Morales se comprometió a
seguir impulsando y afianzan-
do la entidad dedicada al fo-
mento y promoción del turis-

(

,

mas materia prima y nuestra
obligación es que se observe y
se visualice», y para ello «va-
mos a ponernos a configurar
nuevos proyectos con toda la. . . ~imagmacion que seamos capa-
ces y trabajar insistentemente
para que los proyectos que hay
sigan adelante».

SigOenza
Por otra parte, dentro de esta
tendencia seguida por el turis-
mo en la provincia de Guadala-
jara destaca el caso de Sigüen-
za, que según los últimos datos
hechos públicos por la Conseje-
ría de Turismo de la Junta que
corresponden a marzo de 2007,
Sigüenza se mantiene como se-
gundo destino turístico de la
Comunidad de Castílla-La
Mancha,

Más de 60.000 turistas han de-

mo «como un referente en la
gestión local y mancomunada
del turismo».

Comercio
El también presidente del Insti-
tuto Municipal y Concejal de
Promoción Económica del
Ayuntamiento de Ciudad Real,
se reunió con su homólogo de
la Federación de Comercio, Lu-
cio Moreno, para impulsar y de-
finir una línea de colabora-
--cion.

Según Morales «partimos
de la idea clara de apoyar al
máximo al pequeño y mediano
comercio de la capital, al consi-
derarlo uno de los motores más

•
importantes del desarrollo
económico de la ciudad». Anun-
ció que desde el Impefe se pon-
drá a disposición de la Federa-
ción de Comercio herramien-

jada su impronta en la Ciudad
del Doncel, lo que significa un
aumento de más de 1.000perso-
nas con respecto al mismo pe-
riodo del año 2006.

Las Comunidades Autóno-
mas de Madrid, Castílla-La
Mancha, Comunidad Valencia-
na y Aragón son las que han en-
viado un mayor número de tu-
ristas a la ciudad. Concha Ba-
rahona, responsable segunti-
na de Turismo, ha destacado el
aumento de viajeros proceden-
tes de Comunidades Autóno-
mas no limitrofes conla de Cas-
tilla-La Mancha, como es el ca-
so de Baleares, que ha incre-
mentado en un 190% la canti-
dad de visitantes que envía a Si-
güenza, o el País Vasco, cuya
aportación de turistas a la Ciu-
dad del Doncel ha crecido en
un54%.

tas e infraestructuras para
dar respuesta a un compromi-
so adquirido durante la campa-
ña electoral.

En base a esta premisa, en
el encuentro entre Morales y
Moreno se perfilaron algunas
posibles líneas de actuación co-
mo la promoción y publicidad
del pequeño comercio, cursos
de formación para empleados y
la colaboración del Instituto
Municipal de Promoción Eco-
nómica en la obtención de acre-
ditaciones de calidad.

Además, el concejal de Pro-
moción Econónllca también se
comprometió a elaborar un es-
tudio sobre las características
del comercio capitalino, y por
su parte, Moreno pidió al Con-
sistorio ayuda para desarro-
llar el proyecto «Espacio Co-
mercial Abierto».
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Arnfar aborda en
un curso las
medidas
agroambientales y
la comercialización
J. Y.
CIUDADREAL. La Asociación
de Mujeres y Familias del Ám-
bito Rural (Amfar) de la locali-
dad de Bolaños de Calatrava es-
tá impartiendo un curso sobre
Agricultura Ecológica cofinan-
ciado por la Junta de Castilla-
La Mancha y el Fondo Europeo
de Orientación y de Garantía
Agrícola (Feoga).

El curso, que constará de ca-
torce jornadas formativas has-
ta el 9 de agosto, y los ingenie-
ros agrónomos del Gabinete de
Ingeniería y Medio Ambiente
(Gimaf) Raquel Ramos Gálvez
y Mateo García Rastrallo abor-
darán las medidas agroambien-
tales en el marco de la política
de desarrollo rural, la comer-
cialización y consumo de pro-
ductos ecológicos o las ayudas
a la producción ecológica.

Los alumnos también parti-
ciparán en casos prácticos so-
bre cultivo y producción de di-
versos productos ecológicos y
visitarán la explotación gana-
dera de ovino manchego ecoló-
gico Fuentillezjos, en Poblete y
una planta de humus de 10m·
briz de Ciudad Real.
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Curso en VillalTUbia
Amfar clausuró en Villarru-
bia de los Ojos dos cursos de
Nuevas Oportunidades de Em-
pleo orientados a la realiza-
ción y diseño de objetos de cerá-
mica. Ambos actividades for-
mativas se enmarcan dentro
del convenio de colaboración
que Amfar mantiene vigente
con el MAPA.

Precisamente, desde el pasa-
do mes de mayo y en este mis-
mo marco de colaboración, la
organización ha desarrollado
otras once actividades en loca-
lidades de la provincia como
Daimiel, La Solana, Bolaños,
Membrilla o Granátula de Ca-
latrava, todos ellos orientados
a la inserción o mejora de la si-
tuación laboral.

Los cursos han abordado te-
mas como la prevención de ries-
gos laborales en el ámbito ru-
ral, la manipulación y transfor-
mación artesanal de productos
agrarios, las propiedades y be-
neficios del aceite de oliva, los
servicios sociales y las nuevas
oportunidades de empleo
orientados a la geriatría, la ce-
rámica o la tapicería, así como
la enología o la informática
aplicada a la gestión de explota-

• •ciones agrarias.
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ABeAsaja organízó en Fercam una concentración de tractores antiguos

Ferc cierra con un b
positivo y e compromiso
aumentar supresupuesto

sa», lo que quiere decir que el
campo «no se rinde ante las di-
ficultades y tiene más ganas de
pelear que nunca».

El presidente de la Diputa-
ción, Nemesio de Lara, recono-
ció el día de la inauguración
que esta feria es «rentabilísi-
ma» y resaltó la imagen de mar-
ca potente de Fercam y la nece-
sidad de apostar por ferias am-
biciosas como ésta.

La feria se celebró entre el
18y 23 de julio y contó, un año
más, con el 100% de ocupación

repartida en 219 expositores
que acogieron las 1.300marcas
de maquinaria de diversos sec-
tores económicos, que equiva-
lían a algo más de 33,5millones
de euros, y que en un 45% co-
rrespondían al sector de riegos
y maquinaria agrícola, un 15%
al sector turismo y un 10% al
de automoción.

En la muestra han estado re-
presentadas nueve comunida-
des autónomas como son Valen-
cia, Andalucía, Madrid, Catalu-
ña, Navarra, Castilla y León,
Extremadura y Aragón, ade-
más de Castilla-La Mancha.

El alcalde de Manzanares,
Miguel Ángel Pozas consideró
que los 47 años de historia de
Fercam suponen una atractiva
carta de presentación para de-
mostrar la calidad de la feria.

El portavoz de agricultura
del Grupo Socialista en las Cor-
tes regionales, Antonio Salio
nas, calificó la feria como «una
manifestación importantísi-
ma de los avances tecnológicos
que está experimentando el
sector agrario». A su juicio, ha
evolucionado como la propia
agricultura «pasando de la
muy tradicional a una mucho
más moderna y competitiva».

Salinas situó a Fercam al ni-
vel de la que se celebra en Zara-
goza porque apuesta por el de-
sarrollo del sector agrario y la
innovación tecnológica. «Creo
que dentro de poco en Fercam
estarán las últimas innovacio-
nes del sector agrario como
fuente de energías renova-
bles», manifestó.

J. Y.
CIUDAD REAL. La XLVIl edi-
ción de la Feria Regional del
Campo (Fercam) se cerró el pa-
sado domingo en Manzanares
con un balance positivo en re-
sultados de ventas, similares a
los 9.100.000euros obtenidos en
la pasada edición y con el como
promiso tanto del consejero de
Industria como del presidente
de la Diputación, José Manuel
Díaz-Salazar y Nemesio de La-
ra, respectivamente, de aumen-
tar su participación económi-
ca. El presupuesto de 2007ha si-
do de 265.000 euros, de los que
más del 50% han sido aporta-
dos por los expositores, 50.000
euros por la Junta de Comuní-
dades, 24.000por la Diputación
de Ciudad Real y 22.000 euros
por el Ayuntamiento manzana-
reño. Además ha contado con
aportaciones de la Cámara de
Comercio y otras entidades.

En la jornada de cierre
Díaz-Salazar se comprometió a
incrementar el próximo año el
apoyo económico que el Gobier-
no regional da a esta muestra,
una anuncio que justificó en
que Fercam «tiene madurez y
ha demostrado ser eficaz». El
consejero calificó la Feria Re-
gional del Campo de Manzana-
res entre las mejores de Espa-
ña, compitiendo con la de Zara-
goza, y recordó que aunque el
éxito obtenido en 2006«parecía
imposible superarlo», todos los
datos y las impresiones recogi-
dos hasta el día de la clausura
«apuntan a que la edición de
2007 va a se todavía más exito-

Exposición de tractores

AsajaCiudadRealparticipó
activamente en la Feriadel Campo
con distintos actos, si bien el más
llamativofue la IVedición de la
Concentración de Tractores
Antiguos en laque participaron 34
tractores. Agricultores de Daimiel,
Pedro Muñoz,Arenales de San
Gregorio,Bolañosde Calatrava,
Moralde Calatrava, Valdepeñas,
Campo de Criptana, Membrillay
Tomellosoexhibieron sus
tractores antiguos de más de 40
años de -antigüedad-y
sorprendentemente
conservados- por las comarcas
de Carriónde Calatrava, Torralba
de Calatrava y Daimiel,finalizando
su recorrido en el Recinto de la
FeriaRegionaldel Campo de
Manzanares. Laorganización
celebró una comida entre
tractoristas y representantes de
AsajaCiudadRealen Daimiel.

Bodegas Ayuso
Premios para «Finca
los Azares))

A la extensa lista de premios
obtenidos por «Estola» a lo
largo de su historia -desde
1965-----,ahora la empresa de
Villarrobledo Bodegas Ayuso
ha conseguido con su vino
«Finca los Azares» seguir
cosechando éxitos. Así el
blanco 2006sauvignon blanc y
el tinto 2003merlot y cabernet
sauvignon han conseguido
sendas medallas de oro y plata
en dos de los más prestigiosos
concursos internacionales, el
Challenge International Du
Vin, de Burdeos, y el Concur-
so Mundial de Bruselas.

-.

Alimentos
Exposiciones en Corea,
Singapur y Tailandia

- .-••
La Cámara de Comercio e
Industria de Toledo, con el
apoyo de otras Cámaras de la
región y con el patrocinio del
Instituto de Promoción
Exterior de la región, coordi-
nará con las Cámaras de
Comercio de Burgos, Ciudad
Real, La Rioja y Orense, en
colaboración con las Oficinas
Comerciales de España en
Singapur, Bangkok y Kuala
Lumpur, la 11Exposición de
Vinos y Alimentos de España,
que tendrá lugar de14 a16 de
septiembre. Otra exposición
de alimentos tendrá lugar los
días 19y 20de noviembre en el
Hotel Shilla en Seúl, Corea del
Sur.

Fusión
Nace Oleovinícola
Laboreña

Las cooperativas Nuestra
Señora del Sagrario y San
Carlos Borromeo de Las
Labores (Ciudad Real) adopta-
ron en sus respectivas Asam-
bleas Generales, celebradas el
pasado 15de julio, sendos
acuerdos de fusión de ambas
cooperativas para la constitu-
ción de una nueva sociedad
que se denominará O1eoviníco-
la Laboreña. Nuestra Señora
del Sagrario, con más de 300
socios, se dedica a la actividad
de bodega, y San Carlos
Borromeo es almazara de
aceite de oliva, con más de 600

•
SOCIOS.

-- -~-

- -
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Las lluvias y el granizo han mermado la producción de Berenjena de Almagro
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La cosechaserá
in erior a la el año

aumento el cultivo

•
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'-W; AS lluvias y el granizo
""'. .registrados a finales del
rg

_lt~mes de mayo y la inesta-
bilidad del tiempo en las últi-
mas semanas van a provocar
mermas importantes en la
campaña de producción de la
berenjena de Almagro.

Según el gerente de la Indica-
ción Geográfica Protegida, Án-
gel Castro, «inclemencias me-
teorológicas han provocado
una importante disminución
de la producción de la planta,
que será muy difícil de recupe-
rar durante el tiempo que se ex-
tienda la campaña».

Está previsto que la cosecha
será igual o inferior a la del
año pasado, pese a que el núme-
ro de hectáreas sembradas ha-
bía aumentado con respecto a
campañas anteriores.

La cifra rondará los 1,9millo-
nes de kilos de berenjena de Al-
magro que se recolectaron el
año pasado y que pasarán a ser
producidas y envasadas en las
cuatro fábricas -----dosen Alma-
gro y dos en Bolaños de Calatra-
va- que tienen previsto elabo-
rar esta típica hortaliza man-
chega.

Castro aseguró que la de-
manda de berenjena de Alma-
gro con indicativo de calidad

I

- - '

~ -
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ha aumentado en estos últimos
tres años como consecuencia
del gran esfuerzo e inversión
que fabricantes y agricultores,
junto al Gobierno regional, es- 1,

tán haciendo para promocio-
narla. II

Al tratarse de un producto
hortícola que no puede obtener-
se en otra época ni de otro sitio,
la producción es limitada, tan-
to que en estos últimos meses
todos los fabricantes han teni-
do que aplazar o suspender pe-
didos de algunas de las especia-
lidades por falta de existen-

•cías.
El gerente de la indicación

geográfica protegida manifes-
tó que los agricultores habían
previsto un aumento en la pro-
ducción en torno al20 por cien-
to, que equivaldria a 2,2 millo-
nes de kilos. Sin embargo, «la
inestabilidad climática ha pro-
vocado que las casi sesenta hec-
táreas cultivadas empiecen a
producir más tarde de lo previs-
to, lo que producirá una reduc-
ción del rendimiento final», di-
jo Castro.

El precio mínimo para el
agricultor ha quedado fijado es-
te año en 0,432 euros más IVA
en las fábricas, garantizándo-
se asi la retirada de la mercan-
cía y la rentabilidad en las ex-
plotaciones.

•
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I OCM del Vino
I El PP pide a la Junta que
, presente alternativas

La presidenta del PP de
Castilla-La Mancha, Maria
Dolores de Cospedal, ha
instado al Gobierno regional a
que presente en las Cortes «la
supuesta» alternativa que
tiene al proyecto de Bruselas
de la OCM del Vino. Insistió
en la necesidad de que la
Junta «muestre» el producto
de su trabajo en forma de una

•

alternativa concreta a la
propuesta de la comisaria
europea para la OCM del
Vino. Cospedal considera que
debe darse cuenta en las
Cortes de Castilla-La Mancha
de la «supuesta» alternativa
que está elaborando el Gobier-
no regional, «pues hasta el
momento sólo hemos oido
mucha palabrería y nada
concreto» y los agricultores
«están muy preocupados ante
lo que les puede caer tras oír
la propuesta de Fischer».
Aseguró que el PP va a luchar
porque los seguros agrarios
sean más accesibles a los
agricultores, se va a oponer al
arranque masivo de viñedo y
a la desaparición de las
ayudas a la destilación del
alcohol de uso de boca.

--- -- ------,---'- --_.----- -

Campaña de ajo
Disminuyen los
asentamientos
El número de asentamientos
de trabajadores extranjeros
que acuden a la recogida del
ajo en la provincia de Cuenca
ha disminuido con respecto a
años anteriores, gracias a los
más de 700contratos que se
han formalizado para el
desarrollo de la campaña a
trabajadores rumanos Y
búlgaros. El subdelegado del
Gobierno en Cuenca, Julián

• e . ,._. .'

Grimaldos, ha indicado que la
formalización de estos contra-
tos ha propiciado «que haya
una mayor tranquilidad en
toda la zona» de La Mancha
conquense donde habitual-
mente se cultiva el ajo, en
municipios como Las Pedroñe-
ras, San Clemente, El Pederno-
so y La Alberca de Záncara.
Para la campaña de este año
se han contratado a 730
trabajadores, en su totalidad
rumanos y búlgaros, que
estaban sin trabajo y residen
en España como ciudadanos
de la Unión Europea.

Cereal
Aceptable producción
y precios este año
La Asociación Agraria de
Jóvenes Agricultores (Asaja)
de Toledo ha valorado la
última campaña cerealista ya
que la producción fue «media
alta» y los precios «acepta-
bles». Según Asaja, la cosecha
de trigo y cebada rondó entre
3,500y 4.000kilos por hectá-
rea. excepto en los municipios
afectados por las tormentas de
junio. una cifra superior a la

de años anteriores. Al buen
resultado de la cosecha se
añade un repunte en los
precios que están cobrando los
agricultores, que, en localida-
des como Consuegra o Santa
Cruz de la Zarza, rondan los 15
céntimos de euro mientras
que la cotización del trigo
duro alcanza los 21 céntimos.
Los precios de origen están
por encima de los 10 u 11
céntimos que se pagaban por
la cebada el año pasado debido
al «descenso de la producción
mundial destinada al consu-
mo»,
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. El sexto boletín del Banco de Recursos
I

I Genéticos aborda el efecto del método de
recolección en las muestras de semen

,
INVESTIGACION GANADERA

Se abren nuevas vías
I[ para contribuir a la
supervivencia de la
oveja negra manchega

, ,..'.

A PEREZ HERRERA

Castilla-La Mancha es la principal productora de España en jamón serrano

cola orará en la
e la comerci ización
ones e cer o 1 co

LaUCL
•

mejora

Ha firmado un contrato con la Fundación
Jamón Serrano y se encargará del
programa el grupo «Investigadores Carnis»

ABe
TOLEDO. La Universidad de
Castilla-La Mancha ha firma-
do un contrato con la Funda-
ción del Jamón Serrano para la
mejora de la caracterización
de los jamones de cerdo blanco,
con lo que la institución presta
así su apoyo a uno de los pro-
ductos emblemáticos de nues-
tro país.

La colaboración entre la
UCLM y la Fundación del Ja-
món Serrano será por un perío-
do de cinco meses Y medio y el
fin último es el mejorar la cali-
dad y comercialización de esta
carne. El acuerdo fue firmado
por el vicerrector de Investiga-
ción, Francisco José Quiles,
quien se refería a este acuerdo
como «ejemplo» de acercamien-
to entre la Universidad Y la so-
ciedad, el secretario de la Fun-
dación del Jamón Serrano, Jo-
sé Godoy Álvaro, y las investi-
gadoras del grupo Carnis, An-
tonia Garcia Ruiz y Almudena
Soriano Pérez.

El grupo «Investigadores
Carnis», perteneciente al área

de Tecnología de los Alimentos
de la Facultad de Ciencias Quí·
micas de la UCLM, se encarga-
rá de poner en marcha este pro-
grama de cinco meses y medio
de duración que cuenta con
una financiación de 25.100
euros.

Francisco José Quiles desta-
caba la importancia que para
la UCLM tiene este acuerdo, ya
que Castilla-La Mancha es la
principal productora de Espa-
ña enjamón serrano con un to-
tal de 15 millones de piezas
anuales. Según el vicerrector,
este convenio es «una muestra
más» de la colaboración entre
la Universidad Y la empresa.

El representante de la Fun-
dación del Jamón Serrano ha
señalado que la colaboración
con la UCLM se enmarca den-
tro de las lineas de mejora de
los sistemas productivos en los
que hace hincapié la Funda-..cion,

La investigadora de la
UCLM Antonia García ha
apuntado al trabajo que lleva-
rá a cabo el grupo «Investigado-

res Carnís». Éste tiene por títu-
lo «Determinación de la cali-
dad físico-química y sensorial
de jamones de cerdo blanco» y
su objetivo principal es la ca-
racterización de este tipo de
carne.

Estudios como éste permi-
ten una mayor Y mejor caracte-
rización del producto, lo que se-
rá de gran importancia Y utili-
dad tanto para las empresas
del sector de cara al marketing
y a la comercialización de di-
chos productos, como para los
consumidores que están cada
vez mas interesados en tener
información especifica sobre
los alimentos que consumen.

El grupo de investigación
«Investigadores Carriis» está
formado por las doctoras Anto-
nia Garcia Ruiz y María Almu-
dena Soriano Pérez, y pertene-
ce al área de Tecnología de los
Alimentos de la UCLM.

Los miembros del equipo in-
vestigador poseen una amplia
experiencia en caracteriza-
ción de carne fresca y de pro-
ductos cárnicos curados, coci-
dos, etc" Este conocimiento
queda avalado por un gran nú-
mero de publicaciones en revis-
tas científicas internacionales
y nacionales, así comunicacio-
nes a congresos, tesis doctora-
les, DEA y trabajos fin de carre-
ra.

ABC
TOLEDO. La posibilidad de re-
cuperar gametos viables de ma-
chos muertos es una vía muy
interesante de cara a la conser-
vación de especies y varieda-
des de animales domésticos en
peligro de extinción. Las con-
clusiones del estudio publica-
do en el último boletín sobre
conservación de razas ganade-
ras amenazadas, que editan
conjuntamente la Universidad
de Castilla-La Mancha y el Cen-
tro Regional de Selección y Re-
producción Animal de la Jun-
ta de Comunidades, ponen de
manifiesto que las muestras,
obtenidas por diferentes méto-
dos, no presentan grandes dife-

•rencias.
Los métodos de recogida de

semen para disponer de mate-
rial genético suficiente en téc-
nicas de reproducción asistida
son el tema abordado en el últi-
mo boletín del Banco de Recur-
sos Genéticos. Se ha analizado
si la calidad del semen obteni-
do por diferentes procedimien-
tos (electro eyaculación y post-
mortem) es diferente. Las con-
clusiones demuestran que la
calidad del semen obtenido
post-mortem es casi idéntica a
la obtenida por electroeyacula-
ción de animales vivos.

Así, los valores seminales
obtenidos por las dos técnicas

utilizadas, apuntan a que el
porcentaje de espermatozoides
con movimiento progresivo en
las muestras obtenidas en
ejemplares vivos ha sido de un
69,19%, mientras que en anima-
les fallecidos el porcentaje ha
alcanzado el 68,98.En este pará-
metro se ha tenido en cuenta la
velocidad curvilínea, la veloci-
dad rectilínea y la velocidad li-
neal, siendo las mediciones si-
milares en ambos casos.

La similitud de las mues-
tras conseguidas con una y
otra técnica abren la puerta a
la investigación para la utiliza-
ción con buenos resultados del
semen de animales muertos.
Así, algunas razas o varieda-
des, como la variedad negra de
la raza ovina manchega, al
igual que otras razas domésti-
cas oen peligro de extinción,
tienen más fácil garantizar su

• •suparvrvencta.
La edición de estos boleti-

nes es parte del trabajo que de-
sarrolla el Grupo de Biología
de la Reproducción de la Uni-
versidad de Castilla-La Man-
cha y el Cersyra. Un proyecto fi-
nanciado por la Consejería de
Agricultura para la creación
de un Banco de Recursos Gené-
ticos que permita conservar
las razas de animales domésti-
cos amenazados en Castilla-La
Mancha.

La campaña lechera acaba
sin rebasar la cantidad de
referencia nacional .
ABC
TOLEDO. La actual campaña
lechera en España se ha cerra-
do sin rebasar la cantidad de re-
ferencia nacional asignada. Se-
gún informa el Ministerio de
Agricultura, el Fondo Español
de Garantía Agraria (FEGA)
devolverá los cinco millones y
medio de euros a los 13.000 ga-

naderos afectados. Esta devolu-
ción, que se hará efectiva en los
próximos días, se debe a las re-
tenciones a cuenta del pago de
la tasa láctea. Este año, España
no tendrá que liquidar importe
alguno al FEGA en este concep-
to, tras dos períodos consecuti-
vos en los que las entregas supe-
raron a la cuota asignada.

--
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